
! 执法人员现场查看西法华农贸市场周边环境 常欣 摄

今日投诉

承办单位：新民晚报社民生新闻中心、群工部，上海广播电视台广播新闻中心、电视新闻中心，腾讯·大申网，上海城建热线服务中心 2016年7月13日星期三 责任编辑∶王 蕾 视觉设计∶竹建英

特别报道

A6
!"#$ 夏令热年

线

菜市场污水横流!美食街油烟噪声扰民"""

昨日追踪

消除“脏乱吵”各方联手治顽疾

黄浦区区长汤志平做客#夏令热线$

重塑老城厢 拆违与服务同步
现场访谈 百姓提问
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! 黄浦区区长 汤志平

种楠 摄

! ! ! !! 浦东新区朱先生#惠南镇城

南路窑荡湾弄 !"号正在新建一座

面积 !#$%#平方米的违法建筑!希

望相关部门尽快到现场处理%

! 宝山区王先生#沪太路石太

路的集贸市场门口! 每天高峰时间

有大量乱设摊现象! 占用非机动车

道卖水果!严重影响交通%

! 金山区李先生#朱行镇立新

街近亭朱公路的百特医疗器械有限

公司!占用消防通道搭建违法建筑!

影响周边居民生活%

! 徐汇区张女士# 虹梅南路

&'(弄小区东侧工地施工!噪声扰民!

要求延后施工时间!控制施工噪声%

! 浦东新区叶先生#张江镇龙

东大道北面杨镇新村河道内有垃圾

漂浮!河水黑臭!影响市容%

! 闵行区张先生# 紫藤路 ''

弄 '号楼西面空地上开发商在建造

商品房! 导致附近公共道路上出现

裂缝!存在安全隐患%

! 崇明县李女士#新河镇新隆

村 "#队 "##%号有违法扩建现象!

多次反映未得到及时处理%

! 嘉定区孙先生# 安亭镇昌

吉东路有建筑垃圾堆积!请核实处

理%

! 静安区王先生#巨鹿路 &&"

号每天 "#&##)"!&##点有 *个乱设

摊位贩卖盒饭!请核实处理%

志愿者 王蕙蓉 整理

! ! ! !污水横流的菜市场，近期将进
行集中整治；油烟冲天的定西路美
食街，也将进行超范围经营整治。
昨天，长宁区区长顾洪辉做客“夏
令热线”，倾听居民的“急难愁”问
题。随后，长宁区针对被投诉的问
题，召开了协调会，商讨处置方案。

菜市场环境短板将补上

热线中，曹先生反映长宁区杨
宅路近法华镇路的西法华农贸菜
市场，门口污水横流，非机动车乱
停放，行人没地方走路。

问题曝光后，农贸市场所属的
新华街道迅速召集城管、市容、居
委会、市场管理方等召开专题会
议，制定整治方案。街道表示，已将
该处列入今年“除隐患、治顽症、补
短板”项目，近期将会同城管、市容
等部门集中开展一系列联合整治
行动，重点清除乱堆物、乱停放、乱
扔垃圾、回收旧家电等行为，清扫、
清洗市场周边道路及上街沿，指导
市场管理方做好门口及室内环境
管理。同时，街道将会同城管、市容

等加强门责管理。
而对于周边的通行状况，将协

调区公安分局，对机动车、非机动
车的停车加强管理。同时，协调区
绿化市容局加强清扫，并协调市场
管理方规范市场门口的停车，对市
场里的路面实施防滑措施。

针对周边的道路路面破损、下
水道不通畅、绿化管理不完善等问
题，也将加强基础设施建设，区建
交委等将实地查看，争取年内对道

路、绿化等实施整体改造。

整治美食街超范围经营

昨天还有市民反映，入夏以
来，定西路美食街油烟和噪声扰
民。油烟，来自于沿街多家饮食店
的烧烤以及夜间的流动烧烤；噪
声，则主要是食客找停车位，时而
拥堵并鸣笛。

定西路美食街的扰民，背后暴
露的是流动摊贩、油烟扰民、停车

难等多种城市管理的难点。更深层
次的原因是 #%多年前，定西路美
食街附近居民小区并不多，且《餐
饮管理条例》尚未出台，环保审批
也没有现在这么严格。按现在的法
律法规，这条路上很多店是办不出
营业执照的。

对此，长宁区环保局、绿化市
容局和市场监督管理局表示，将对
定西路美食街进行联合治理。将依
照《上海市大气污染防治条例》、
《上海市餐饮业油烟排放标准》等
法规和标准，对区域内的餐饮业进
行专项检查，确保达标排放，并引
入在线监控手段，实施长效管理。

同时，对于环保治理设施的定
期维护和保养，区环保局将引入第三
方维护保养企业，进行社会化管理。

而针对该沿街店铺经营面积
较小的情况，新华市容管理所和东
联公司，将依据商铺实际经营时
段，上门收集日常废弃物和废弃油
脂、餐厨垃圾。

至于居民关心的定西路规划
业态调整问题，长宁区表示，对于
无证无照、超越经营范围情况的企
业，将由相关部门进行联合整治。

本报记者 金旻矣

! ! ! !今天上午 &%时，中共黄浦区
委副书记、区长汤志平，走进 '()

广播全媒体中心直播室，做客 !%#$

夏令热线“区长访谈”。作为上海的
“窗口”，黄浦区的“二元结构”矛盾
突出，老城厢整治任务繁重、顽症
较多。对此，汤志平认为，城市问题
是客观存在，对于顽症的治理，必
须一直抓下去。

重新打造老城厢
一边是淮海路、南京路上高楼

大厦云集，商业商务发达，另一边，
一墙之隔，就是上海市民最为熟悉
的居住环境———老城厢，危旧房密
集，旧改任务较重。老城厢里，市井
气息浓厚，但房屋安全隐患、消防
隐患、私搭违法建筑、无证照违法
经营、群租、马路餐饮、马路菜场、

流动设摊、车辆乱停放、衣物乱晾
晒等脏乱现象也比比皆是。按汤志
平的说法：“黄浦区目前的顽症，主
要还是集中在乱设摊、乱营业包括
夏令一些特点，比如公园噪声等。
以前投诉量集中的水电煤问题，现
在已经很少了。”

如何补上老城厢的“短板”，是
居民始终关注的课题。据悉，今年
黄浦区着重实施“重塑老城厢”行
动，其中市级重点区域范围为豫
园、小东门老城厢区域，东至中华
路、南至复兴东路、西至三牌楼路、
北至方浜中路，区域内面积为 !%*+

万平方米，囊括 ! 个街道 , 个居
委，户籍人口有 !*-万多人。
“重塑老城厢”行动将分为补

短板、治顽症、惠民生三块。其中顽
症整治包括拆除违法建筑、整治群
租、整治无证无照经营、消除安全
隐患、整治交通秩序、整治马路设
摊与跨门营业等。其他的还有日常
管理类和服务民生类，包括房屋修
缮、市政道路建设、居民生活服务
站建设、管线水道建设等。

马桶问题尽量改
拆违，是老城厢整治第一难。

与郊区相比，黄浦区的违法建筑有
点多、面小、外借量大、用于基本生
活多的特点。目前老城厢 !%*+万平
方米区域内，已认定违法建筑 !%,$

处，其中两三平方米的比比皆是，
,%.以上出租给外来人口，而且留
住的多为生活困难的老年人。因
此，黄浦区要求拆违与消除安全隐

患同时进行，拆违与服务民生同步
进行，上半年已拆除老城厢内 #!--

处、#$!/,*+平方米违建，且短短 !

个多月已拆除 #%%多间、!%%%多平
方米“公字头”违建。

汤志平强调，黄浦最大的民生
就是旧改，在全市也是任务最重
的。“十二五”每天四五千户旧改，
“十三五”要求每年五千多户，今年
要求 ,,%%户，力度更大。“对于二
级以下旧里，必须征收。有些居住
条件不好的场所没有列入旧改，我
们要用其他方式改善。我去过旧区
几家没有抽水马桶的，老人都很希
望安装，装好之后老百姓获得感很
强。”汤志平透露，目前黄浦区还有
近 +万户的马桶问题没解决，“十
三五”期间已明确，马桶应改尽改。

黄浦区的老龄化程度较高，在
探索“没有围墙的养老院”方面，在
去年 !个街道试点的基础上，将在
全区复制推广居家养老。

整治也要惠民生
老城厢环境整治是好事，但是

整治之后，如何解决民生问题，也
考验着管理者的智慧。

比如，有市民反映，光启路学
院路附近的马路菜场被取缔了，环
境得到了大幅改善。然而，随着取
缔，其他的一些购物场所也消失
了，现在正规菜市场内的菜很贵，
居民觉得“吃不消”。

对此，汤志平表示：“这里有个
豫园菜场，面积不大。按道理讲，马
路市场取缔后，原有的市场减少竞

争，生意会更好，菜价应该会更
低。”在询问商务委时，对方表示菜
价不能涨价是区政府的要求，春节
前后受全国气候影响蔬菜确有涨
价，现在豫园菜市场既有降价摊
位，也有平价摊位。汤志平则称：
“如果因为外面的摊头打掉了，里
面的独家经营，所以涨价，这种行
为坚决不允许。”

再比如，停车问题也是老城厢
的老大难。豫园作为知名老城厢，
停车难一直困扰着周边的居民。对
豫园街道下属 #-个居委的排摸显
示，机动车过夜停车需求缺口较
大，除了旧里的老式住宅小区不具
备停车条件，!%%,年之前新建小区
停车位也明显不足。目前，#-个居
委居民需求为 !0-!车位，但现有
车位总数只有 #+$%个。
通过“大数据”1“大社区”模式，

黄浦区发现，豫园商城地区商务楼
停车场共有车位 &&,,个，夜间空余
车位约 -%/个。通过协调统筹、就近
匹配，居民可以通过居委提出申请，
给自己的爱车找到车位。

本报记者 金旻矣

! ! ! !宋女士# 楼下商铺长年

噪声扰民!影响居民休息%该

店的经营范围和性质需相关

执法人员查明%

汤志平# 我们会把你的
情况和相关部门反映，之后
会采取行动，他们做的怎么
样，也请你监督，如果涉及无
证无照工商局会处理。街道
联情联动，网格化建立起来
了，执法就要下沉。我们以后
会更多地主动发现，通过日
常巡查，发现问题，如果是违
法的，就加快取缔，我们的工
作还是要进一步提高水平。

李女士# 现在很多马路

菜场被取缔了% 附近有一个

菜市场!但菜价特别贵!周围

住的孤寡老人比较多! 生活

困难! 希望主管部门在搞好

环境的同时!多给一些居民便利%

汤志平# 影响马路安全的菜场
必须要取缔，整治过程当中一个做
加法，一个做减法。减法是只要违法
建筑必须取缔没有商量。同时做一
些加法，民生问题同步要补上，同步
考虑。另外，菜场装修经营之类的政
府都是补贴的，如果因为外面的摊
头打掉了，因为独家经营而涨价，这
种行为坚决不允许。

志愿者 朱懿菲 秦多佳

本报记者 张欣平


